



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 561 2004/2009

Eingang Stadtkanzlei: 14. Dezember 2009

Eine 1.-August-Feier auch wieder in Luzern

Seit dem Jahre 2006 gibt es in der Stadt Luzern keine grosse organisierte 1.-August-Feier mehr. Damit ist Luzern die einzige grössere Deutschschweizer Stadt ohne offizielle 1.-August-Feier.

Über Jahrzehnte hat der Quartierverein Maihof auf ehrenamtlicher Basis eine Feier organisiert, diese aber aus finanziellen Gründen und wegen sinkender Beteiligungen nicht mehr weiterführen können. Die Gemeinde Littau feierte in den letzten Jahren ihre 1.-August-Feier im Schwimmbad Zimmereg.

Wie eine 1.-August-Feier organisiert werden kann, macht beispielhaft die Stadt Zug vor. Dort ist Zug Tourismus der Organisator und stellt jeweils ein attraktives Rahmenprogramm zusammen. Zug verbindet den 1. August mit einem Tag der offenen Tür (Museen und Türme der Stadt), mit einem Kinderprogramm am Nachmittag, mit einem reichhaltigen kulinarischen Angebot und einem Musikangebot, welches sowohl die Volksmusik-Freunde wie die Freunde von Jazz und Rock zufrieden stellt.

Wir von der SVP sind der Überzeugung, dass eine würdige 1.-August-Feier der Stadt Luzern sehr gut ansteht. Man könnte die Feier mitten in die touristische Hochsaison einbetten. Optimal wäre es, das touristische Angebot der Stadt Luzern mit dem Nationalfeiertag zu verbinden und damit auch zu bewerben. Zudem ist mit der Eingemeindung von Littau genau der richtige Zeitpunkt für eine Neubelebung dieser alten Tradition – nicht nur am Rande der Stadt, sondern im Zentrum.

Nachfragen bei der City Vereinigung Luzern und bei der Luzern Tourismus AG (Herr Marcel Perren) waren sehr positiv. Diese beiden Institutionen würden es sehr begrüßen, wenn wieder eine 1.-August-Feier in der Stadt organisiert werden könnte und würden auch Hand bieten zur Mitarbeit.

Auch von vielen Mitbürgern wird nicht verstanden, dass die festfreudige Stadt Luzern ausgerechnet den Nationalfeiertag so desinteressiert behandelt.

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch

Der Stadtrat wird gebeten, mit den genannten Institutionen und den bisherigen Organisatoren der 1.-August-Feier in Littau Gespräche aufzunehmen und die Machbarkeit einer regelmässigen 1.-August-Feier im Zentrum der Stadt Luzern zu prüfen.

Elisabeth Zanolla-Kronenberg
namens der SVP-Fraktion